



POR RUBÉN ARIZMENDI

La senadora Alejandra Reynoso Sánchez informó que la posibilidad de sobrevivir al cáncer de mama es de 65 por ciento y aumenta considerablemente si el diagnóstico y el tratamiento son oportunos.

La legisladora del Partido Acción Nacional refirió que, aunque el 19 de octubre de cada año se realiza el Día Internacional de la Lucha Contra el Cáncer de Mama, las y los legisladores de México impulsaron hace tres años la creación del Día Nacional Sobre Reconstrucción Mamaria que se realiza el tercer miércoles de ese mismo mes.

En conferencia de prensa acompañada por senadoras y senadores de la mayoría de los partidos políticos, así como representantes de organizaciones involucradas en el tema, "La Güera" Reynoso como se le conoce, destacó:

"La reconstrucción mamaria no es un tema estético, es mucho más de lo que se ve, de lo que se siente y vive cuando, con miedo,



FOTO: SENADO

La OMS estima que el cáncer de mama aumentará un 45 por ciento en 2030 a nivel mundial, mientras que el IMSS reporta que es la principal causa de muerte en mujeres derechohabientes, con siete decesos al día

se recibe el diagnóstico médico y se propone la posibilidad de la mastectomía, aceptándose como parte del tratamiento para poder decirle adiós al cáncer.

"Pero viene el siguiente impacto que es cuando nos vemos frente al espejo y cuando vemos que nuestro cuerpo no está completo".

Con la voz entrecortada por haber sido ella sobreviviente del cáncer, indicó que "es un impacto que difícilmente se puede describir, es un impacto en el corazón, en la mente, en la salud, pero nos pueden mutilar un seno o los dos, pero nunca nos podrán mutilar el alma".

Por ello, la senadora exhortó a todos los actores tomadores de decisión, pero también a la sociedad y al sistema de salud, a reconocer que la reconstrucción mamaria es un tema de salud, "no es por lo que se ve, es por lo que se siente y a todas nos puede pasar".



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
	5	28/09/2023	LEGISLATIVO

Pidió a la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados, incluir en la minuta enviada por el Senado en 2020, la mastectomía y la mamoplastia reconstructivas, incluidas las prótesis de calidad para que se consideren en los servicios básicos de salud.

“La Güera” Reynoso aseguró que se deben añadir los cuidados paliativos multidisciplinarios y los procedimientos reconstructivos, toda vez que en México existen más de 99 mil mujeres con cáncer de mama, 35 mil de estas requieren mastectomía y 12 mil deciden reconstruirse. Solo cuatro de cada 10 mujeres conocen las opciones disponibles para la reconstrucción mamaria.

Puntualizó que la Organización Mundial de la Salud estima que el cáncer de mama aumentará un 45 por ciento en 2030 a nivel mundial.

Comentó que el Instituto Mexicano del Seguro Social atiende a tres de cada cinco mexicanos y reporta que el cáncer de mama es la principal causa de muerte en mujeres derechohabientes, registrándose siete decesos al día.